

ACTA REUNIÓN 27 DE AGOSTO
MESA NACIONAL DE ESTADO ABIERTO

1. Información

- Fecha: 27 de agosto 2025.
- Hora: 15:00 horas.
- Modalidad: Virtual, vía Teams.

2. Asistentes

1. Valeria Lübbert, Secretaria Ejecutiva Comisión de Integridad Pública y Transparencia del Ministerio Secretaría General de la Presidencia.
2. Alejandra Nasser, CEPAL.
3. Katerine Castillo, Contraloría General de la República.
4. Francisco Sánchez, PNUD.
5. Karina Doña Molina, Red Académica de Gobierno Abierto.
6. Rodrigo Garrido, Red Académica de Gobierno Abierto.
7. Elena Salum, Red Académica de Gobierno Abierto.
8. Giuliano Pesce, Excma. Corte Suprema (sólo participa durante el primer tema, ya que asiste a la Conferencia Internacional de Justicia Abierta en República Dominicana).
9. Daniel Pefaur, Consejo para la Transparencia.
10. Daniel Oyarzún, Red de Sociedad Civil.
11. Eduardo Navarro, Laboratorio de Gobierno.
12. Patricia Casanova, Subsecretaría de Desarrollo Regional.
13. Omar Herrera, Asesor Comisión de Integridad Pública y Transparencia del Ministerio Secretaría General de la Presidencia.
14. Claudia Montero, Asesora Comisión de Integridad Pública y Transparencia del Ministerio Secretaría General de la Presidencia.

2. Tabla

Tema	Descripción	Acuerdos
<p>Proceso de actualización 6to Plan</p>	<p>Se realiza presentación sobre los requisitos para la actualización obligatoria del 6° Plan de Acción. Las etapas son:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Taller de Marco Lógico: Para el monitoreo y seguimiento de la implementación de los compromisos. 2. Elaboración del 3° informe de monitoreo: En base a insumos de los talleres de marco lógico. 3. Espacios de consulta y participación: Se habilitará un formulario para consultar sobre los compromisos y además se harán sesiones especiales con la MNEA para la adición de nuevos compromisos. 4. 6° Plan de Acción ajustado: Con todos los insumos, se redactará una nueva versión del 6° Plan de Acción. Se espera enviar el documento a la Alianza para el Gobierno Abierto durante el mes de enero. <p>Toda la información y documentos sobre el proceso y planificación fueron enviados a la MNEA para recibir retroalimentación y comentarios.</p> <p>Desde la MNEA se solicita involucrar o convocar especialmente a los COSOC de las instituciones implementadoras a participar, así como a la Red Académica y Red de Sociedad Civil, ya que pueden tener una mirada más profunda y crítica.</p>	<p>Se enviarán nuevamente los documentos sobre el proceso y se incluirán los Estándares de Participación y Cocreación de la Alianza para el Gobierno Abierto. Además de indicar los plazos de retroalimentación.</p>
<p>Cumbre Global de Gobierno Abierto</p>	<p>Se comenta que desde la Comisión Asesora Presidencial para la Integridad Pública y Transparencia se están realizando todas las gestiones para conseguir fondos para asistir a la Cumbre Global de Gobierno Abierto que se realizará en España del 7 al 9 de octubre.</p> <p>Las y los integrantes de la MNEA comentan sobre la importancia de que la Comisión, en representación del Gobierno de Chile, participe de manera activa de estas instancias internacionales, ya que nos hemos posicionado como referentes en la materia.</p> <p>El representante del Consejo para la Transparencia comenta que asistirá a la Cumbre Global de Gobierno Abierto la Consejera María Jaraquemada, por lo que ofrece toda la disposición para colaborar y participar en actividades en representación de la MNEA.</p>	<p>Desde la Comisión Asesora para la Integridad Pública y Transparencia se menciona que se harán las gestiones necesarias para conseguir financiamiento para asistir a la Cumbre Global de Gobierno Abierto y que se mantendrá informada sobre la situación a la MNEA.</p>

<p>Taller de metodología Marco Lógico</p>	<p>El taller de marco lógico fue realizado por la CEPAL en colaboración con la Comisión. Contó con un taller virtual y dos talleres presenciales, donde participaron las once instituciones implementadoras.</p> <p>Desde Cepal se tiene una evaluación muy positiva del desarrollo de los talleres, ya que fue un ejercicio de aprendizaje, análisis y evaluación de los compromisos. Además, las instituciones pudieron convertir el contenido de la redacción de los compromisos en lenguaje adaptado a la metodología de marco lógico.</p> <p>En general desde la MNEA se tiene una evaluación y valoración muy positiva del ejercicio.</p>	<p>Cuando se redacte el 3° Informe de Monitoreo se enviará a la MNEA para su retroalimentación.</p>
<p>Curso de Estado Abierto</p>	<p>Desde la Comisión se expone que se continúa con el trabajo para elaborar el curso de Estado Abierto, en colaboración con CEPAL y Laboratorio de Gobierno.</p> <p>Siguiendo la planificación, a mediados de septiembre estarán listos los guiones y se comenzará con las grabaciones de los módulos. Se espera tener el curso operativo en la plataforma a finales de septiembre.</p>	<p>Cualquier avance o cambios relacionados al tema serán informados a la MNEA.</p>
<p>Elecciones Red de Sociedad Civil</p>	<p>El representante de la Red de Sociedad Civil comenta sobre el reciente proceso de elecciones internas. Para esto se realizó un proceso de rearticulación, donde se definieron ajustes, etapas y plazos.</p> <p>Para esto contaron con la colaboración del PNUD como observador externo, quienes realizaron un documento con recomendaciones que fueron implementadas, y un informe de resultados.</p> <p>Además, se envió una carta a la Secretaria Ejecutiva de la Comisión, notificando formalmente sobre los resultados de las elecciones:</p> <p>Representantes titulares:</p> <p>Daniel Oyarzún, Fundación Multitudes.</p> <p>Ingeborg Block, Capítulo Chileno del Ombudsman.</p> <p>Representantes suplentes:</p> <p>Sebastián Oyarzo, Academia de la Lengua y Cultura Mapuche.</p> <p>Francis Valverde, Asociación Chilena Pro-Naciones Unidas ACHNU.</p>	<p>Desde la Comisión se solicita el envío de los correos electrónicos de las y los nuevos representantes de la Red de Sociedad Civil, para incluirlos en las comunicaciones formales y puedan contar con todo el material necesario para participar activamente en la MNEA y los próximos procesos, especialmente en la actualización del 6° Plan de Acción.</p>

<p>Representación Grupo Bicameral</p>	<p>Desde la Comisión se informa que, debido a cambios internos, actualmente en la MNEA no hay un/a representante del Grupo Bicameral de Transparencia del Congreso.</p> <p>Se envió un oficio y se tomó contacto con el Grupo Bicameral, y se informó que deben sesionar para discutir quién ejercerá el rol de la representación en la MNEA. Por otra parte, para el compromiso del 6° Plan de Acción si se cuenta con contraparte, quienes asistieron al taller de marco lógico.</p>	<p>Cuando se defina quién será el/la representante se informará a la MNEA.</p>
<p>Otros</p>	<p>Se propone que, como resultado del taller de marco lógico, todos los compromisos estén alineados con el mismo fin en el marco del 6° Plan de Acción.</p> <p>Se propone que la MNEA pueda conversar sobre una nueva postulación del Gobierno de Chile para el Comité Directivo de la Alianza para el Gobierno Abierto. La postulación de candidaturas termina el 15 de septiembre. Se destaca la importancia de mantener el cupo.</p>	<p>Cuando se tenga toda la información de los talleres de marco lógico, se contará con la retroalimentación de los tutores de Cepal para evaluar y tomar en consideración la propuesta sobre los fines.</p> <p>Desde la Comisión se tomarán en consideración los comentarios sobre participar nuevamente en el Comité Directivo.</p>